
Visite de Mgr Marc à Neuchâtel 
 
Notre Paroisse de Neuchâtel a eu la joie de recevoir la visite pastorale de Mgr Marc à l’occasion de la fête de 
Pentecôte. Le 16 juin, lundi de Pentecôte et fête du Saint Esprit, nous l’avons accueilli dans la chapelle des 
Charmettes où il a célébré la liturgie pontificale assisté des P. Adrian Diaconu, P. Pierre Deschamps, P. Dan  
Moldovan, P. Laurentiu Precup et P. Alexandru Tudor, le prêtre de la paroisse. Les hymnes sacrées exécutées avec 
maestria par notre chœur ont donné à cette célébration une tonalité particulière de douceur et de densité spirituelle. 
 
Dans son homélie, Mgr Marc nous a exhorté à nous purifier pour que le Saint Esprit puisse œuvrer en nous. Il nous 
illuminera dans la mesure où nous nous efforcerons de désencombrer le cœur des obstacles qui lui en rendent 
l’accès difficile. Les passions, même les pensées futiles et négatives éloignent de nous le Saint Esprit et nous font 
perdre la grâce. Il faut donc être vigilant et travailler sans relâche à acquérir la grâce du Saint Esprit, selon 
l’expression de St. Séraphin de Sarov.  
 
A la fin de la Liturgie le P. Adrian Diaconu, doyen de la Suisse, a remercié Mgr Marc d’avoir d’être présent parmi 
nous en cette fête si importante. La divine liturgie est suivie d’un repas festif partagé dans une ambiance très 
fraternelle. 
 
Le soir nous avons célébré les vêpres. Mgr Marc commente l’Evangile de mardi sur les Béatitudes, qui sont la voie 
royale de notre déification en Christ. Tel est le but unique de la vie chrétienne : « devenir dieu ». C’est terriblement 
exigent, certes, mais nous pouvons compter sur l’aide du Saint Esprit qui ne nous abandonne jamais ; le chrétien 
tombe fréquemment, mais il se relève toujours, ou plutôt il est relevé par le Saint Esprit. 
 
En soirée Mgr Marc nous a présenté un exposé sur l’état de l’orthodoxie en Occident. Il a évoqué la rencontre quasi 
providentielle de l’orthodoxie et l’Occident à la suite des bouleversements politiques survenus dans la première 
moitié du XXe siècle, rencontre due principalement à l’émigration d’une intelligentsia  russe qui a cherché à faire 
redécouvrir à l’Occident ses racines orthodoxes, celles de l’Eglise dite indivise. Quant à l’émigration en provenance 
de Roumanie, elle est allé en augmentant par vagues successives et a pris des proportions considérables, notamment 
en Italie et Espagne ; les paroisses se sont multipliées très rapidement au point d’atteindre actuellement le chiffre de 
200. C’est un défie redoutable que la Métropole doit relever avec les moyens dont elle dispose ; elle doit gérer de 
multiples problèmes tant au plan socio-économique que religieux. Il n’y a pas lieu pour autant de se décourager. 
Cette expansion représente une chance immense pour l’implantation et la connaissance de l’orthodoxie en Occident. 
 
Ensuite, Maria Bârnoiu, sociologue roumaine et fidèle de notre paroisse, nous a donné un exposé sur une enquête 
qu’elle mène dans les communautés orthodoxes en Suisse. Il s’agit de connaître la situation culturelle, économique 
et religieuse de diverses églises orthodoxes. L’enquête est centrée essentiellement sur les problèmes de l’intégration, 
ses difficultés et ses possibilités. 
 
Le mardi matin, Mgr Marc s’est entretenu en privé avec un douzain des fidèles. L’après-midi, il a participé à la 
réunion de notre comité paroissial ; il s’est informé du fonctionnement de notre paroisse qui existe officiellement 
depuis 2004.   
 
Nous lui avons présenté nos statuts et il a proposé certains amendements et nous a donné quelques conseils d’ordre 
général. P. Alexandru  a profité de l’occasion pour lui exprimer ses doléances concernant la mauvaise organisation 
de la Métropole. Mgr Marc a abordé dans ses interventions les nombreux problèmes auxquels la Métropoles doit 
faire face avec de très faibles moyens financiers et humains. Il a également envisagé avec nous les possibilités 
d’améliorer les relations et les communications entre la Métropole et les paroisses dans le cadre du Doyenné. 
 
La journée s’est terminée par un office de la prière de Jésus dans la communauté de sœurs protestante à 
Grandchamp. Apres quoi, très émus, nous avons pris congé de notre évêque avec l’espoir de le revoir parmi nous 
dans des délais pas trop éloignés. 
 
Eric Soguel 
Vice-président de la paroisse 
  


